
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0755/2024 der ÖDP im Ortsbeirat Mainz-Oberstadt betreffend Sichere 
Fahrradverbindungen, rund um die Oberstadt (ÖDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 

1. Welches Verkehrs- und Sanierungskonzept, der genannten Straßen und Wegeführun-
gen, wurde vom Fahrradbüro und wann wird dieses dem Ortsbeirat zeitnah vorgelegt? 

2. Nennen Sie bitte die Zeitfenster der Planungen und deren schrittweisen Sanierungen, 
zum Beispiel Erneuerungen von Teilabschnitte der Fahrbahnen und Gehwegen. 

3. Sind augenblicklich schon Ausschreibungen, Kostenanfragen in Arbeit bzw. liegen 
schon Verträge vor? 

Die Landeshauptstadt Mainz arbeitet derzeit an der übergeordneten Radverkehrskonzeption 
"Radnetz Mainz". Der erste Entwurf wurde im Herbst 2024 in einer öffentlichen Beteiligungs-
veranstaltung vorgestellt und diskutiert. Für den Sommer 2025 ist die zweite Beteiligungsver-
anstaltung geplant, in welcher der überarbeitete Entwurf vorgestellt wird. Eine gesonderte Be-
teiligung der Ortsbeiräte ist nicht vorgesehen. Die in der Anfrage angesprochenen Verbindun-
gen sind im "Radnetz Mainz" als erste Netzebene enthalten, sodass ihnen bei den zukünftigen 
Radverkehrsplanungen eine hohe Priorität zukommt. Über die bereits durchgeführten Sanie-
rungen im Drususwall sind jedoch noch keine weiteren konkreten Maßnahmen geplant. So-
bald es hier einen neuen Stand gibt, wird die Verwaltung darüber berichten. 

 
Mainz, 29.04.2025 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 


